

INFORME DE SEGUIMIENTO DEL SECTOR DE LA FRESA. CAMPAÑA 2009/10

SEMANA 5 (del 1 al 7 de febrero de 2010)¹

Aunque las condiciones climáticas no han permitido una explosión de la producción, el constante incremento de volumen, junto a una mejora de la calidad han ayudado a dar una cierta normalidad a la actividad comercializadora de la fresa.

Las comercializadoras que hasta ahora no habían podido hacerlo, iniciaron las líneas de exportación. Por lo que, en general, la fruta comienza a llegar a todos los mercados europeos con regularidad, a la vez que se mantiene el suministro al mercado nacional. Las empresas mantienen sus expectativas en seguir llegando progresivamente a mayor número de clientes.

INCIDENCIAS

Una amplia representación del sector de la fresa participó del 3 al 5 de febrero, en Berlín, en la 17ª edición de Fruit Logística. Se trata de la feria internacional más importante especializada en el comercio de las frutas y las hortalizas frescas. En ella las empresas tienen una oportunidad para presentar sus productos a lo largo de toda la cadena de valor; y toda una serie de servicios asociados como tecnología, gestión logística, distribución, marketing, educación, formación, etc.

De forma paralela se celebraba, por tercer año consecutivo, la feria internacional de productos frescos de conveniencia, Freshconex 2010. Esta feria se centra en los productos elaborados, es decir, ensaladas y productos listos para comer preparados a base de frutas y hortalizas frescas.

PRODUCCIÓN Y CALIDAD

La producción siguió incrementándose como es de esperar a medida que avanza la campaña. Sin embargo, este incremento se mantiene por debajo de la media esperada, debido a la continuidad de cielos cubiertos y a una elevada humedad que ralentiza la maduración del fruto.

Aunque la botrytis sigue siendo la protagonista y se manifiesta a niveles importantes, la calidad de la fresa ha mejorado notablemente. La mayor consistencia del fruto y el descenso de incidencias por hombro verde en muchas variedades, permitió un aumento del envasado en formato consumidor de 250gr. No obstante, se sigue haciendo más envasado en caja de madera de lo que es habitual para estas fechas.

¹ El objeto del presente informe es realizar un seguimiento semanal a la campaña 2009/2010, para exponer una visión actualizada del estado del sector de forma periódica.

PRECIOS PERCIBIDOS POR EL AGRICULTOR²

Las cotizaciones siguieron manteniendo los niveles de las semanas precedentes, situando la estimación del precio medio de liquidación al agricultor en torno a 1,90€/kg.

Según los datos obtenidos del Observatorio de Precios y Mercados³, en 2008 los precios de liquidación al agricultor se hallaban en 1,62 y 1,55€/kg para la primera categoría durante las semanas 5 y 6 respectivamente. En la semana 5 de 2009, la cotización era de 2,34€/kg.

Durante esta semana se ha observado una mayor representatividad de la fresa española en los mercados europeos. En Alemania, la mayor presencia correspondía a la tarrina de 500gr, que podía encontrarse en supermercados desde 0,99 a 1,49€, y en tiendas discount, a 0,99 y 1,19€, compitiendo con la fresa marroquí a 0,99€.

En el mercado inglés se pudo observar un notable incremento de la fresa de Huelva, que competía con la procedente de Marruecos y Egipto. Se obtuvo representación en la mayoría de los establecimientos y formatos.

- En 225gr, los consumidores podían adquirir, con promociones de 2ª unidad a menor precio, fresa española a 1,98£⁴; y egipcia a 1,99 y 2,00£. En 225 gr Premium, ambas mantenían el precio a 3,79£.
- En 440gr, la fresa española se adquiriría a 2,48£; y la egipcia a 2,48; 2,99 y 3,49£.

Para más información:

Observatorio de Precios y Mercados. Consejería de Agricultura y Pesca.

<http://www.cap.junta-andalucia.es/agriculturaypesca/obsprecios/servlet/FrontController>

² Los precios publicados en este documento son precios liquidación agricultor y han sido obtenidos a partir de consultas telefónicas a agentes del sector por el Observatorio de Precios y Mercados. Se trata de precios orientativos.

³ <http://www.cap.junta-andalucia.es/agriculturaypesca/obsprecios/servlet/FrontController>

⁴ Cotización media semanal, tipo de cambio libra esterlina-euro, referencia el Banco Central Europeo, 0,87423€